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В Р А Й К О М Е  КПСС
Бюро райкома КПСС рассмотрело отчет члена бюро, ди

ректора Тотемского леспромхоза объединения «Вологдалес- 
пр лт» Ястребова С. В. о перестройке управления предприя
тием с утверждением характеристики.

На заседании отмечалось, 
что с 1 января 1988 года пред
приятие переведено на хозяй- 
:твенный расчет и самофинан
сирование. В ходе подготовки 
провели партийные и рабочие 
собрания в коллективах под
разделений, семинар с инже
нерно-техническими работни
ками и служащими. На заняти
ях в системе марксистско-ле

нинского образования изуча
ет _• новые методы хозяйство- 

Были избраны советы 
трудовы х коллективов.

В первом квартале 1988 го- 
ца труженики предприятия сэ
кономили материалы, запчасти, 
топливо на 38 тыс. руб. С на
чала года выполнен план по 
вывозке древесины.

Вместе с тем, подчеркива
лось в ходе обсуждения, пере
стройка управления в леспром
хозе идет медленно. Директор 
г .  Ястребов С. В. не принял 
.онкретных мер по претворе- 
шю в жизнь экономической ре- 
юрмы. организации действен- 
ой учебы рабочих, инженер
о-технических работников в 
пколах социалистического хо- 
яйствования, других формах 
?ассовой производственно-эко- 
юмической учебы. Не решен до 
;онца вопрос с переводом уча- 
:тков, цехов, бригад на внутри-

Качественно и в срок1

хозяйственный расчет. В кол
лективах не ощущается, что 
рабочий стал подлинным хозяи
ном производства. Администра
тивно-управленческий аппарат 
вяло ведет работу по разъясне
нию и внедрению новых форм 
управления и хозяйствования.

Деятельность советов тру
довых коллективов не отвечает 
требованиям Закона о государ
ственном предприятии (объеди
нении). Партком леспромхоза 
слабо направляет перестройку 
управления, внедрение новых 
методов хозяйствования. Пред
приятие систематически не 
справляется с выполнением до
говорных обязательств по пос
тавкам продукции, производст
ву деловой древесины. Растет 
себестоимость выпускаемой 
продукции, снижается прибыль. 
В то же время среднемесячная 
зарплата опережает темпы ро
ста производительности труда.

Бюро райкома КПСС в сво
ем постановлении обязало чле
на бюро, директора Тотемского 
леспромхоза т. Ястребова С. В. 
устранить отмеченные недо
статки, энергичнее вести пере
стройку управления, развивать 
самостоятельность и предпри
имчивость управленческого пер
сонала. Обеспечить в планиро
вании и хозяйственной деятель

ности приоритет развития соци
альной сферы. Разработать н 
осуществить конкретный план 
внедрения экономической ре
формы. до 1 сентября перевес
ти не менее двух бригад на 
арендный подряд.

Парткому леспромхоза (т. 
Мараков В. А.) до 15 августа 
определить меры партийно-по
литического обеспечения внед
рения хозрасчета и арендного 
подряда, по ликвидации допу
щенного отставания. Строго 
спросить с тех, кто сегодня не 
обеспечивает выполнение плана, 
тормозит внедрение хозрасчета.

Парткому, администрации, 
профкому (членам КПСС т. т. 
Маракову В. А., Ястребову 
С. В., Опалихину А. Н.) шире 
внедрять экономические мето
ды управления, развивать са
моуправление, активизировать 
работу совета трудовых кол
лективов, совершенствовать эко
номическое образование рабо
чих. Организовать непрерывное 
производственно - экономичес- 
!’ 'е образование, конкретное 
изучение хозрасчета в условиях 
цеха, бригады, практическое ос- 
вг енне методов экономического 
анализа, навыков управления 
производством.

Райкому КПСС не реже од
ного раза в квартал проводить 

. встречи с коллективами лесо
пунктов, информировать на них 
о ходе перестройки управления 
экономикой, внедрения новых 
форм хозяйствования, итогах 
социально-экономического раз
вития района. Бюро райкома 
КПСС утвердило характеристи
ку Ястребова С. В.В ПРОШЛОМ году в кол

хозе «Путь к коммуниз- 
viy» урожайность зерновых 
{ультур получена одна из са
мых низких в районе. С каждо- 
о гектара собрали лишь по 
),2 центнера зерна. План по 
еловому сбору недовыполнен 
ючтн на 500 тонн. Если пере
лети в денежное выражение, 
го убыток от производства про
дукции растениеводства — 17 
тысяч рублей.

Сделаны ли какие-либо вы
воды нынче перед жатвой хле- 
Зов? Если верить специалистам 
хозяйства, то да, а вот практи- 
4ески на деле все осталось по- 
прежнему.

Вряд ли стоит объяснять, ка
кая сложная обстановка сложи- 
пась в сельском хозяйстве рай
она. Не в меньшей степени это 
касается и колхоза «Путь к 
коммунизму». На 20  июля при 
1лане 1310 тонн запасли сена 
только 522 тонны. Лишь на 65  
фоцентов выполнено задание 
ю заготовке сенажа, а в целом 
ю району —уже на 86  про
ектов.

(ОБСТАНОВКА осложняет- 
"  си тем, что подошла пора 

жатвы хлебов. Однако заботу 
эб урожае специалисты и меха
низаторы колхоза считают де
лом второстепенным!?

Судите сами: в ряде хозяйств 
разворачивается жатва хлебов,
1 у верхнетолшменцев на ходу 
Фактически нет ни одного зер- 
юуборочного комбайна.

— У Суханова Николая Ни
колаевича комбайн к уборке 
Черновых готов, — считает па
яльник цеха механизации 
|  А. Скорюков, — нужно за
лепить только ход гусеничный 
•а колесный...

И такое равнодушие в голо- 
е Василия Анатольевича, буд- 
о бы до выезда в поле мини- 
лум как два месяца в запасе.

— Убирать зерновые еще 
>ано, — уверяет нас начальник 
еха растениеводства Н. М. 
'корюков. И как один из дово- 
ов приводит, что сначала дол

жны выехать комбайны в кол
хозе «Сигнал». Там. видите ли, 
лучше земли, значит быстрей 
поспеет и зерно. А вот свою 
медлительность, инерцию в ра
боте, к сожалению, специалист 
признавать не хочет.

Весенний сев в колхозе про
шел без задержек и быстро. 
Сроки уборки ячменя подошли. 
И непонятно, зачем погляды
вать, когда покажутся комбай
ны на полях соседнего колхо
за? Ведь другие соседи — в 
колхозе «Никольский» жнут не 
день и не два.

луются, что сетка быстро ржа
веет. а заменить нечем. К то
му же следует добавить, чтобы 
ее заменить, следует открутить 
и завинтить 2800 болтов с гай
ками. Труд очень нудный. 
Понимают это и в колхозе 
«Путь к коммунизму». Каза
лось, куда легче ее смазать, 
чем заменить. Но, увы... Вот 
уж воистину — ленивый рабо
ту делает дважды.

Конвейерная сушилка и в 
работе еще не была, т. е. сет
ка стоит новая, но и она уже 
во многих местах покрылась

В НАДЕЖДЕ НА «А В О С Ь »...
ОБЩЕСТВЕННЫЙ СМОТР ГОТОВНОСТИ 
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Если в ряде хозяйств меха
низаторы уже сидят за штурва
лами комбайнов, работают с вы
сокой производительностью, то 
в колхозе «Путь к коммуниз
му» вместо шести членов звена 
пока подобрали только четыре. 
А уборочная площадь зерновых 
— более 500 гектаров.

На территории мастерской 
колхоза находится комбайн, ко
торый, якобы, нынче должен 
выйти в поле. Но что проку от 
такого комбайна, особенно в пе
риод полного хозрасчета. Мно
гих запчастей на нем нет, на
кренился, стоит на врытых в 
землю чурбаках. Рядом в сарае 
тоже стоят комбайны. Но и те, 
который без мотовила, который 
без колес, третий — на гусе
ничном ходу и т. д.ПРОВЕРИЛИ мы и готов

ность сушильного хозяй
ства. Справедливости ради сле
дует сказать, что подготовка к 
убррке урожая здесь велась. 
Очищены сортировочные маши
ны, обновлена сетка на ромби
ческой и конвейерной сушил
ках. Сетка натянута новая. 

Зачастую в хозяйствах жа-

ржавчиной. Причина одна: 
крыша над сушилкой больше 
похожа на решето. Многие ли
сты шифера или треснули, или 
имеют отверстия до 10 и более 
сантиметров в диаметре.

Глядя на эту крышу, неволь
но останавливаешься на мысли, 
что вода на крыше не задержи
вается. Видимо и нынче на 
прибыль от продукции растени
еводства колхозу нечего рас
считывать. Уж очень много еще 
предстоит залатывать дыр и 
в первую очередь специалис
там, правлению колхоза. Ведь 
денег на первое июля у колхоза 
было только 26 тысяч рублей, 
практически только-только хва
тит на оплату труда колхозни
ков. А что же дальше?

А. БЕЛЯЕВСКИП, 
начальник инспекции гос
технадзора, внештатный 
сотрудник районного коми
тета народного контроля,

Т. ДВОИНИШНИКОВА, 
и. о. заведующего семен
ной инспекцией,

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знамени».

ФИАТ ТРУДОВОЙ ш в ы
Бюро райкома КПСС и исполком районного Совета на

родных депутатов приняли постановление «О поднятии фла
га Трудовой славы района в честь передовиков промышлен
ного и сельскохозяйственного производства».

Флаг Трудовой славы поднят в честь:
— коллектива животноводов фермы Задняя совхоза «То- 

темский», получившего за I полугодие 1988 года наивысший 
в районе надой на одну фуражную корову — 2736 кило
граммов и обеспечившего рост к уровню 1987 года 173 
килограмма;

— коллектива механизированного звена на заготовке 
кормов колхоза имени Ленина (звеньевой Чезлов И. А.), 
выполнившего план на 18 июня на 94,2 процента;

— коллектива бригады водителей ДСУ-6 (бригадир Сло
бодки С. Н.), выполнившего план перевозки грузов на 103,7 
процента, при плане 30 тыс. тонн доставлено 31,1 тыс. 
тонн;

— коллектива бригады лесопиления мехлесхоза (брига
дир Опалихин В. М.), выполнившего план выпуска пилома
териалов на 114 процентов (план 3508 куб. м, фактически 
— 4023 куб. м).

Корма —  забота главная

Безотходная добавка
Почему-то витаминно - тра

вяную муку многие считают 
дорогим и невыгодным кормом. 
Дескать, площади для нее ска
шиваются большие, а муки по
лучается мало. Горючего для 
АВМ требуется много, а фон
дов в хозяйствах выделяется 
недостаточно. Причин можно 
найти много. Но ведь эта мука 
перед любым другим кормом, 
в том числе и сеном, имеет ряд 
преимуществ. Во-первых, зна
чительно выше питательность, 
во вторых, лучше поедаемость 
животными, в - третьих, прак
тически нет отходов. Не менее 
важно, особенно при наших по
годных условиях и то. что при
готовлять травяную муку мож
но в любую погоду, а при на
личии рабочей силы — кругло
суточно.

Сказать откровенно, и у нас 
в хозяйстве еще не все вопро
сы отрегулированы, поэтому, 
может быть, не так высока вы
работка. Две—три тонны за 
смену, конечно, не предельная 
производительность. Из плано
вых 100 тонн на сегодня мы 
приготовили 60.

Агрегат АВМ работает с 8 
утра до 5 вечера. Можно бы и 
дольше: что мы и будем делать 
в ближайшее время, но пока 
хочется и для дома посеноко- 
сить.

Весь цикл работ выполняем 
втроем. Звеньевой Виктор 
Александрович Мельников ко

сит зеленую массу, Николай 
Александрович Абанин подво
зит. я — за машиниста АВМ.

Оплата нашего труда нынче 
несколько иная, чем в прошлом 
году, — от валового дохода по 
принципу купли-продажи. Если 
раньше платили, например, за 
первые тонны столько-тр; а за 
последние чуть больше, то в 
этом году зарплату нам выде
лили, а по концу- периода мо
жет быть и премия за эконо
мию горючего, электроэнергии 
и т. д. Какая из них оптималь
ная. судить трудно. Понапрасну 
использовать горючее нам нет 
смысла.

Но здесь надо учитывать, что 
в дождливую погоду расход со
лярки, конечно, будет больше, 
а норма одна и та же. Или, до
пустим. при сушке многолетних 
трав выход муки значительно 
больше, чем у однолетних. По
этому как нам учитывать? Вот 
с качеством корма, здесь все 
ясно, отправляем партию на 
пробу, а агрохимлаборатория 
выдает анализ. За первый 
класс расценка выше, чем за 
другой любой. Пока мука, в 
основном, идет первого класса.

Что получим в конце сезона, 
судить пока трудно, берем вро
де аванса, но настрой на вы
полнение намеченного плана 
есть.

Н. ЛАПИН, 
машинист АВМ совхоза 
«Север».

ДНЕВИИК СТРАДЫ
О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 25 ИЮЛЯ

□  Труженики колхоза имени 
Ленина приступили к теребле
нию льна. Льняное стлище раз
мещено на 12 гектарах.

□  На отчетную дату в це
лом по району зерновые убра
ны на 900 гектарах. В среднем 
на круг собрано по 11,5 цент
нера. Если в колхозах имени 
Ленина, «Никольский», совхозе 
«Погореловский» хлеба обмо
лочены более чем на 180 гек
тарах, то в колхозах «Мосее- 
во», «Заветы Ильича». «Боль
шевик», «Путь к коммунизму». 
— на 15 гектарах.

□  Наивысшая урожайность 
с гектара получена в совхозе 
«Тотемский» (20.8 центнера), 
колхозах имени Ленина (17.0), 
«Заветы Ильича» (15 центне
ров). В то же время в колхозах 
«Никольский». «Путь к комму
низму» — по 5 центнеров.

□  Всего по району обмолот 
семенников многолетних трав 
произведен на 91 гектаре. По
лучено 205 центнеров семян.

□  По-прежнему медленными 
темпами в хозяйствах продол
жается заготовка кормов. Все
го скошено 16 тыс. 139 гекта
ров сенокосных угодий — 72 
процента к плану. Только 51 
процент от планируемой пло
щади скошено в совхозе «Се
вер», в колхозах «Память Ле
нина» — 62 процента, «Заве
ты Ильича» — 60.

□  С планом по заготовке 
сена справился колхоз имени 
Ленина (128 процентов). А в 
то же время запас сена от пла
нируемого в колхозах «Память 
Ленина» — 24 процента, «Ро
дина» и «Велнкодворье» — по . 
38.
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(объединении) в ряде трудовых коллективов района про
шли выборы руководителей. Состоялось такое собрание и в 
межрайонных электротеплосетях. С 1 по 14 июня здесь был 
объявлен прием заявлений от желающих принять участие в 
конкурсе. Комиссия в составе шести человек должна была вес* 
ти подготовку к проведению выборов. Заявлений в комиссию 
поступило два. Одно от директора электротеплосетей М. А. 
Истомннского, второе — от генерального директора объедине
ния «Вологдаоблкоммунэиерго» 11. Д. Ру левы, который пред
лагал на должность директора Б. А. Козлова, главного ниже* 
ра электротеплосетей, указав, что тов. Козлов будет более ак
тивно решать вопросы производственной деятельности не толь
ко организации, но н в масштабах района.
Явка на собрание была ак

тивной. Прибыли представители 
Нюксенского, Бабушкинского и 
Тарногского участков. Из нулу-

шего самоотвод) о том; что 
человека ломать не надо, эдак 
хоть кого можно утопить, как 
котенка. Справедливую крити

повой социальный эгоизм.
По правильно заметил Н Д. 

Рулев в своем выступлении, что 
оргаиизацил-то существует в 
интересах других людей, жите
лей всего района, а не сама для 
себя. И' программу деятельнос
ти надо было излагать не толь
ко для своего коллектива, нак 
это сделал тов Истоминский, а 
для населения,

И. Д. Рулев подверг резкой 
и справедливой критике дея
тельность директора как орга
низатора производства. Быть во 
главе организации, от рабтпл 
которой зависит электро- и 
теплоснабжение населения, 
предприятий, — это большая

/"ОПЕРАТОР котельной В. П.
^  Батурин много говорил о 

том. что электротеплосети стра
дают от недостатка рабочей си
лы. Но если правильно органи
зовать труд, дать человеку воз 
мощность заработать, ленивых 
не сыщется, все можно сде
лать своими силами Это не 
только мнение генерального ди
ректора. И. я, иак корреспон
дент. могу возразить оператору 
Батурину со своих позиций. С 
конца отопительного сезона 
у котельной на Фетихе кочега
ры тратят время даром. Боль
шинство из них люди работя
щие — честно и добросовестно 
выполняют свой долг в период

ко бы увеличили заработок 
бочих. но помогли и развит»! 
социальной сферы лредпри 
тия. Ведь все зависит от пр 
были, какую получит Электр 
теплосеть.

i

I

У

арных разговоров становилось 
ясно — большинство рабочих 
неправильно понимают цель со
брания. Сложилось мнение, 
что директора решили снять и 
кто-то будет настаивать «свер
ху* на выборе другой кандида
туры. Поводом к таким размы
шлениям. вероятно, послужили 
материал в JS& 66 районной га
зеты «У зимы строгий счет* и 
сообщение о том. что исполком 
райсовета вошел с предложе
нием в объединение «Вологда- 
облкоммунэперго* об освобож 
денни т. Истомннского от зани
маемой должности в связи с не
выполнением нм решений ис
полкома райсовета.Н О «СВЕРХУ* демократию 

никто нарушать не соби
рался. Присутствовавший на 
собрании председатель райис
полкома С. М. Громов кандида
тур не выдвигал. Н. Д. Рулев, 
генеральный директор объеди
нения, предложивший кандида
туру Б. А. Козлова, естествен
но. отстаивал ее. По он имел 
на это полное право, согласно 
положению о выборах, разра
ботанному в объединении. По
этому странно прозвучало вы
сказывание коммуниста, главно
го инженера электротеплосетей 
Б. А. Козлова (кстати, взяв

О

ВСЕ ЕЩЕ С ОГЛЯДКОЙ ВИЛ
гие.
чих.
При

ку на заседании исполкома рай
совета в адрес электротеплосе
тей коллектив не воспринимал. 
Как и директор, все считали, 
что их заставляют заниматься 
не своим делом.

Если D. А. Козлов, поддер
жав кандидатуру тов. Исто- 
минского на должность директо
ра. все же высказал ему ряд 
замечаний н пожеланий (быть 
активнее в трудовой деятель
ности, доброжелательней отно
ситься к членам коллектива), 
то в выступлении оператора 
В. П. Батурина звучала стра
стная защита Михаила Алексе
евича и никаких претензий не 
было к нему. Он продолжил 
мысль предшествующего орато
ра директором оставить Ис- 
томинского и буквально воспел 
ему хвалебный гимн. А то, что 
директор не выполняет распоря
жений райисполкома, так и не 
обязан всем подчиняться(1), 
М. А. Истоминский отстаивает 
интересы своей организации, 
сказал В. П. Батурин, предель
но обнажив позицию — груп

ответственность, а Михаил 
Алексеевич слишком спокой
ный человек. Руководитель мо
жет ошибиться, но быть спо
койным — не может. Наобо
рот, надо со всех строго спра
шивать и никому покоя не да
вать. Особенно сейчас, когда 
идет подготовка к новому ото
пительному сезону.

Как же вести ремонт, если 
нет необходимых материалов: 
цемента, кирпича, минваты? - 
задал конкретный вопрос тов. 
Истоммнскому старший мастер 
тепловых сетей А. А. Ясько. И 
не получил удовлетворительно
го ответа. А изыскать нужные 
материалы и оборудование — 
прямая обязанность директора. 
Если нет в объединении, по
стараться найти на месте. В 
иных случаях и выход из за
труднительного положения
найти просто. Помочь какому- 
то ведомству в ремонте тепло
сетей, проложить кабель — и 
взамен получить цемент или 
кирпич. И люди заработают, и 
материал появится.

Народный контроль: идет эксперимент
Производственный коми

тет народного контроля кол
хоза имени Ленина проверил 
работу правления колхоза 
по созданию условий для 
увеличения производства 
сельскохозяйственной про
дукции в личных подсобных 
хозяйствах граждан и стро
ительства индивидуального 
жилья.

Специалисты, члены пра
вления колхоза совместно с 
депутатами сельского Сове
та проводят работу с насе
лением по. организации про
изводства и продажи госу
дарству излишков молока, 
мяса и другой сельскохозяй
ственной продукции.

Все семьи, живущие в 
многоквартирных и личных 
домах, имеют условия для 
содержания скота. Правле
ние при необходимости опре
деляет меры по оказанию 
помощи в ремонте и строи
тельстве надворных постро
ек.

: Личные хозяйства обеспе
чиваются участками для се-

Совместно с депутатами
нокоса, а скот пасется вме
сте с колхозным стадом. 
Колхоз обеспечивает техни
кой при заготовке и под
возке кормов, сдаче продук
ции государству.

За сданную продукцию — 
молоко, мясо хозяйство ре
гулярно отоваривает вла
дельцев скота комбикорма
ми. Выделяются семена зер
новых для посева на при
усадебных участках.

В порядке очереди по за
явлениям граждан колхоз 
всем желающим продает мо
лодняк крупного рогатого 
скота и свиней. Оказывает 
большую помощь в обработ
ке земельных участков. Все 
желающие обеспечиваются 
органическими и минераль
ными удобрениями. За счет 
колхоза проводится бесплат
ное зоотехническое и вете
ринарное обслуживание ско
та в личных хозяйствах.

Правление, стремясь и в

будущем обеспечить 4 нара
щивание объемов производ
ства сельскохозяйственной 
продукции в личных подсоб
ных хозяйствах, особо забо
тится о привлечении в эту 
форму производства моло
дых семей. Решается вопрос 
о расширении имеющейся 
свинофермы и увеличении 
поголовья свиноматок, что
бы создать условия полного 
обеспечения поросятами всех 
желающих.

Строительство индивиду
альных жилых домов в кол
хозе не ведется: нет желаю
щих. Стройматериалами на
селение обеспечивается по 
заявкам по мере поступ
ления в магазин д. Климов- 
ской, где есть отдел «Стро
ительные товары».

в. цикин,
председатель производ
ственного комитета на
родного контроля кол
хоза имени Ленина.

ЦЕНА „ИЗОБРЕТЕНИЙ"
Читатели нашей газеты задают немало вопросов о пользо

вании электроэнергией. На них отвечает начальник отдела 
сбыта электроэнергии электротеплосети В. П. Гнусов.

Что делать, если счетчик 
вышел из строя?

Бытовые однофазные 
счетчики подлежат государст
венной поверке через каждые 
восемь лет. Если  счетчик вы
шел из строя, абонент должен 
немедленно поставить в изве
стность энергоснабжающую ор
ганизацию.

Бывают случаи, когда пока
зания счетчиков считаются не
действительными...

— Да, когда обнаружено из
менение схемы включения 
электросчетчика, его поврежде
ние. срывы пломбы, искусст
венное торможение декка и 
другие «ухищрения*, применя
емые с целью снижения пока
заний потребления электро
энергии.

И как же поступает энерго
снабжающая организация?

— Она производит перерас

чет со времени последней по
верки, но не превышающей 
срока исковой данности.

Если абонент установил 
скрытую проводку или приспо
собление. искажающее показа
ния счетчика, обнаружить кото
рые представителю нашей орга
низации не удалось во время 
предыдущих посещений, дела
ется перерасчет со дня откры
тия лицевого счета, но не свы
ше срока исковой давности 
(трех лет). Нарушения Оформ
ляются двусторонним актом 
представителей энергоснабжа
ющей организации. Он действи
телен и при отказе абонента от 
подписи.

По каким параметрам дела
ется перерасчет?

— По мощности осветитель
ных токоприемников и числу их 
использования (в зависимости 
от географической широты на

селенного пункта), при наличии 
штепсельных розеток (незави
симо от их количества) — из 
расчета использования мощнос
ти 600 вт 24 часа в сутки, а 
при обнаружении нагреватель
ных приборов более 600 вт по 
фактической мощности из рас
чета пользования их 24 часа и 
сутки.

А если абонент не внесет 
начисленную на него дополни
тельную плату?

— В случае неуплаты допол
нительного платежного доку
мента в 10-дневмый срок энер
госнабжающая организация пе
редает иск в суд. Так, с В. 
Оборина взыскано через суд 
354 рубля, с И. Глущенко — 
286 рублей, с Л. Шалыгнна — 
341 рубль. Все они живут в 
деревне Савино. Занимались 
хищением электроэнергии и В. 
Попов (ул. Ленина. 69), Т. Ви
шнякова (д. Черняково). Они 
также заплатили немалые сум
мы.

Интервью провела
И. РЫЧКОВА, 

корр. «Ленинского знамени*.

отопительного сезона. И не ду
маю, что предложи им директор 
заработок, отказались бы от не
го. Чтобы не быть голословной, 
на следующий день после вы
боров решила утром посмот
реть, когда же все-таки ремонт
ная бригада возьмется за дело. 
Рабочий день с восьми утра, но 
даже 20 минут десятого муж
чины сидели и маялись от без
делья. Спросила, почему сидят 
столь долго без дела, а они 
посоветовали задать бтот во
прос их начальству. Но н 
том не было необходимости, 
поскольку А. А. Ясько -на со
брании ясно выразился: мате 
риалов для ремонта нет. восемь 
человек ходят на Фетихе с ло
патами, а дела нет. Днем поз
же они также с утра 45 минут 
«отдыхали*. Может и дальше 
сидели, да я перестала вести 
«нормирование», достаточно и 
этих двух примеров.

Тов. Рулев внес не одно де
ловое предложение по улучше
нию организации деятельности 
предприятия, которые не толь

14 О ДОСТАТОЧНО говори 
* ■ о том. что надо делать 

почему не делается. Не сл| 
чайно II. Д. Рулев и отстаива 
кандидатуру В. А. Коэ.т 
сомневаясь, что М. А И 
минский сделает нужные ю 
дм из высказанной в его ад 
рес критики. Но как уже гово 
рил ось выше, ответственное? 
на себя тов. Козлов решил и< 
брать. Да и заявление гене 
ральный директор в конкурс 
ную комиссию поздно предста 

— в день собрания. Мно 
точнее большинство рабе 
о нем узнали на собрании 
подготовке выборов руно 

водителя особой гласности, ка» 
видно, тоже не было, п ос коль 
ку при обсуждении вопрос 
раздавались недовольные во; 
гласы: мало информации, и </ 
этом собрании знал узкий кру 
Другие, под общий шумок 
предлагали голосование весте 
тайное. Значит есть среди чле 
нов коллектива те, кто стави 
под сомнение кандидатуру Ис 
томинского. При тайном голо 
совании это могло подтвердить
ся. Открыто выступить да/] 
не каждый отважится, под 
ст с оглядкой: как бы хуж 
бе не сделать. Коллектив р* 
шает, проводить выборы руно 
водителя тайным или откры 
тым голосованием. Но все ли 
будет демократичнее, если * 
первую очередь спросить у уча 
стников собрания: кто за тай 
ное голосование?

Директором электротеплосе 
ти выбрали М. А. Истоминско 
го.

В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

ТУРКМЕНСКАЯ ССР. Кол
хоз имени Куйбышева — один 
из лучших в Ио лота нс ком 
районе. Высока в коллективе 
требовательность к коммунис
там, колхозным активистам, к 
тем, кто собирается вступить в 
партию. Из молодежи и пере
довиков производства был соз
дан партийный резерв, которо
му уделяется большое внима
ние.

Да и в самом приеме появи
лось нововведение. Наряду с 
рекомендациями коммунистов 
учитывается и мнение коллек
тива, где работает вступающий. 
Секретарь парткома X. Ганды- 
мов строго следит за обяза
тельной отчетностью коммуни- • 
стов и прежде всего руководи
телей и специалистов. Откры
тые партийные собрания стали 
нормой.

НА СНИМКЕ: Акгозель Ха* 
малова — передовая доярка 
колхоза. Недавно коммунисты 
хозяйства приняли ее кандида
том в члены партии.

Фото ТАСС.

ГДЕ КУПИТЬ ТРАКТОР?
...комбайн, танк-охладитель 

молока и другую необходимую 
технику или стройматериалы? 
Кому продать излишки матери
альных ценностей? Как быстро 
найти надежного заказчика, по
требителя? Эти и другие опе
ративные вопросы коммерче
ского характера вам поможет 
решить журнал «Агропромыш
ленный комплекс России».

Через него можно обменять
ся самой разнообразной инфор
мацией экономического, органи
зационного и технологического 
характера: получить исчерпы
вающие справки и консульта
ции. дать рекламу на товары, 
продукты или услуги. Эти пу
бликации составляют основное 
содержание новой рубрики 
«Ярмарка АПК России».

Расширилась, обновилась те
матика и других разделов жур
нала. В них регулярно присут
ствуют материалы о работе 
предприятий пищевой и перера
батывающей промышленности, 
потребительской кооперации, 
строительных и заготовитель
ных организаций, подразделе
ний министерств мелиорации, 
лесного и рыбного хозяйства.

Большое внимание журнал 
уделяет перестройке экономи
ческого механизма в агропро- 
ме. На заседаниях «Делового

клуба* широко обсуждаются 
вопросы ценообразования, эф
фективного использования про
изводственного и научного по
тенциала АПК. Поднимаются 
проблемы внедрения семейного 
и арендного подряда.

Знакомство с этими п миогн 
ми другими материалами па! 
может читателю свободно ори i 
ентпроваться в многочисленны!' 
вопросях перестройки агропро- 
ма на сегодняшнем этапе со 
вершеиствовании производи | 
тельных сил и производствен
ных отношений, находить пути 
интенсификации агропромыш 
ленной отрасли.

Чтобы иметь эти возмож
ности и при желании сотрудни
чать с нами, не забудьте ва 
время оформить подписку на 
журнал: Его индекс — 70012

Объявления, информацию 
(бесплатно), а также реклам
ные материалы (с гарантийным 
письмом об оплате) направляй
те по адресу: 117218, Москва. 
В 218, ул. Кржижановского. 
15. корпус 2. ком. 426, редак
ция журнала «Агропромыш
ленный комплекс России*. Те- 
лефоны для с п р а в о к  
124-84-24, 124 - 78 - 74
129-98-70.

РЕДАКЦИОННАЯ
КОЛЛЕГИЯ,



26 июля 1968 года ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ - -  -■ -.....- = ------ ~ - ■ № 89 ( 8334) □  3
v
и
Р
?

ЭКОЛОГИЯ и  м ы

К А РТИ Н Ы  Л ЕТА

0 !

|Д  ЮЛЬ славоп сеноко-
** сом. зеленой страдой. 

В месяцесловах звался июль 
грозннком и сенозарником. 
А в шутку — макушкой л е
та: «Всем лето пригоже, да 
макушка больно тяжела».

На луг выходили по све
ту: «Роса косу точит», «До  
солнца пройти три покоса — 
не находишься босо» (то есть 
жить будешь в достатке). 
Спеши убрать траву —  не 
то прогадаешь: «В цвету 
трава — косить пора», «Пе* 
рестояла трава — не сено, а 
труха».

Тут н зажинки не за го
рами. Ячмень усы выпустил. 
Ржи напостылело бить по
клоны, нагрузила колосья 
увесистым зерном.

Трудно приходилось му
жику в июле: находила ра
бота на работу, не успеть 
всюду поспеть — хоть ра
зорвись!

Жарой н росами знамена
тельна середина лета. 2 5  ию
ля — «На Прокла поле от 
росы промокло», «Роса — 
добрая слеза, ею лес умыва
ется, с ночкой прощается».

Пухлые облака поминутно 
меняют очертания. Дрожит

зпойное марево, в воздухе  
попахивает гарью. Издали  
погремлнвает гром...

Парной дождик по лужку  
прочнкал. и в лесу под кус
тиком — «стоит Антошка 
на одной ножке».

В прятки с грибниками 
играют ранние рыжики, 
грузди. У подосиновиков 
алые шапки набекрень — мы 
всех нарядней! К сухим  
мхам по сосновым куртинам  
жмутся маслята: «Был ре
бенком — пеленался в пе
ленки, стал стар-старнчок —  
надел воротничок».

Солнце распалилось.
Иволги свищут. Сомлевший 
от зноя лес в истоме сонной, 
запахи спелого хлеба текут  
с широких полей. А коль 
рожь на серп просится, пор
хнул с березы  желтый лис
ток, то июль уступает перед  
августом.

Август... Скоро август — 
вон и вереск зацвел. Закры 
вается ещ е одна глава в кни
ге природы, повторяющаяся 
из года в год н всегда не
повторимая.

И. ПОЛУЯНОВ.
(«М есяцеслов»).

Читатель возражает

И гибнут мальки
В нашей газете от 2 5  июня я прочитал заметку ихтиолога 

инспекции рыбной охраны А. Сергеева, в которой он ведет  
разговор о путях увеличения рыбных запасов в реках и озерах.

. Это верно, что раньше ры
баки старались не шуметь на 
водах во время нереста рыб, 
следует и теперь ограничивать 
движение моторных лодок. Но 
тов. Сергеев, на мои взгляд, 
упустил куда более серьезную  
причину гибели мальков. По- 
моему. самый большой вред 
рыбе причиняют быстроходные 
теплоходы «Заря» и «Зарни
ца». Через несколько лет пос
ле того, как стали курсировать 
они по Сухоне, полностью ис
чезли прибрежные водоросли, а 
ведь это корм рыбы!

Далее. Весной нерест идет 
по кустам и заливным берегам, 
а волна от движения «Зари»  
достает и то. и другое, в ре
зультате икру разметает по 
всей реке. Уцелевшие мальки

держатся возле берега на про
гретой воде, а волной их от 
той ж е «Зари» или бьет, или 
выкидывает на берег. Так не 
лучше ли вообще запретить  
этот вид транспорта, тем более, 
что с открытием интенсивного 
автобусного движения мало кто 
им пользуется. Ехал я однаж 
ды из Тотьмы до Усть Печень- 
ги на нюксенской «Зар е» , так 
пассажиров в ней было всего 
лишь двое —  я да ещ е одна 
старушка. Лично я за то. что
бы запретить движение тепло
ходов по Сухоне. Тогда рыб
ные запасы в ней заметно воз
растут.

А . Н ЕМ И РО В, 
охотник.

дер. Устье.

ВСЕ ЗАБИТО «ТОПЛЯКАНИ»
Меня и моих товарищей  

очень волнует проблема эколо
гии. Б ез преувеличения гово
рим. что дно и берега Сухоны  
стали деревянными. О собенно  
плачевно состояние реки в м е
стах бывших н нынешних скла
дов древесины на берегу, на 
территории сплавных рейдов. 
Все забито «топляками». В 
местах погрузки на суда сплав
щики немножко вычерпывают 
краном топляки, и на этом их 
миссия по очистке реки закан  
чиваегся. Я уж е не говорю о 
том. что такое полож ение опас
но для судоходства. А  какой 
огромный ущ ерб наносится  
животному н растительному  
миру этого водоема? Если не  
принять решительные меры, 
вопрос с использованием С ухо

ны как судоходной реки в бл и 
ж айш ие годы встанет с  особой  
остротой. В районе Камчуги. 
например. некуда сунуться, 
всюду толстый слой топляков. 
Это один вопрос. Второй — вы
грузка на бер ег минеральны х

О С Т РЫ П  С И Г Н А Л

удобрений В ся эта химия идет  
в реку. В ы тует мнение, что з а 
соряю т реку суда. Н о такое  
суж ден и е —* неправомерно.
К аж дая единица ф лота обор у
дована системой сбора ф екал ь
ных и поде ланевы х вод. а спе
циальное судн о  О С-31 произво
дит сбор  их.

О традно, что за  п осл едн ее  
время активизировали свою  
деятельность ры боохранны е  
органы . Е сли раньш е, д о п у с
тим, речники добы вали песок  
где в здум ается , то ны нче о тв е
дены  для  этого  специальны е  
места. Или производится  у гл у б 
ление речного дна в м есте но
вого затон а  в районе К рестов
ки. Подняты й грунт гр узя т на  
ш аланды , которы е отвозят в 
указан н ое м есто для вы грузки  
его  с п .>мощ ью  крана на берег. 
А  п р еж де, бы вало, ф ар ватер  
угл убляет зем сн а р я д , а грунт  
этот где-нибудь снова п обл и зос
ти вы сы пался в р ек у . О днако  
этих м ер  крайне недостаточно  
дл я  сохранности С ухоны  как 
судоходн ой  и пром ы словой р е 
ки.

В . Г Л У Ш А К О В , 
м еханик, д у б л ер  капитана  
Р Т -3 3 4  речного порта То- 
тьма.

Б ЕЛ О РУ С С К А Я  С С Р. Первый в республике олений пито
мник создан  в сов хозе «Д непро-Б угский» Бобринского района  
Брестской области. Н а 6 0  гектарах лесны х угодий у ж е  посе
лились бол ее 5 0 0  пятнистых оленей. В сего  ж е  их поголовье  
намечено довести до  трех тысяч.

Н А  СНИМ КЕ: оленеводы  Л еонид М атузко (слева) и В л а 
димир Р окайд с оленятами, появивш имися на свет у ж е  в пи
томнике.

Ф ото Т А С С .

Это
возмутительно!
В  воскр есен ье. 1 0  ию ля, мы  

отды хали всей сем ьей  на реке  
В ож бал  под дер ев н ей  И ванов
ская. К упались. загорал и . 
В друг внимание детиш ек при
влек плы вущ ий по в од е  какой- 
то светлы й предм ет.

— Папа! Что это?  — кричали  
они наперебой .

Т ечением  к нам п одн есло  
больш ую  м ертвую  ры бнну. З а 
тем вторую , третью , четвёртую . 
Д ети меня засы пали вопроса
ми. Д а  у  меня у  сам ого  до  си х  
пор не вы ходит и з  головы  во- 
прос недоум ени я: почем у так  
ж есток о  обращ аю тся  с ры бой  
браконьеры ?

Ч еловек, соверш ивш ий это , 
дол ж ен  бы ть обя зател ь н о  най
ден  и привлечен к строж ай ш ей  
ответственности. Н ы нче это  
у ж е  не первы й сл учай , когда  
по реке В ож бал  плы вет м ерт
вая ры ба.

А . Н И К О Л А Е В .
г. Т отьм а.

ДЙРЫ ПРИРОДЫ
Июль —  краса лета, пора 

медовых трав и душ исты х ягод, 
богатых витаминами. П оспела  
лесная земляника, она вкусна и 
ароматна, содерж ит много ж е 
леза. Сходите на вырубки, там  
вы обязательно найдете зем л я 
ничные плантации.

На болотах растет морошка, 
насыщенная желтым приятным  
соком. Вкусна ягода, полезны  и 
сторожки, их суш ат и пьют з а 
варенный из них чай при ка
шле.

Богата витаминами черника. 
Она сп особствует улучш ению  
зрения и ум еньш ает уто м л я е
мость глаз. Р астет она в сы ры х  
хвойных л есах .

С ладка, сочна и полезна л ес 
ная малина. Ее м ож но найти на 
вы рубках, на берегах речек и в 
оврагах.

Черная см ородина по со д е р 
ж анию  витаминов —  лучш ая  
лесная ягода. П оследним и п ос
певают брусника и клюква, 
удобны  эти ягоды для длитель
ного хранения.

В се лесны е ягоды богаты  
витаминами, так необходим ы м и  
для человека. Они обеспечива

ют норм альное пищ еварение, 
кроветворение, р егул и р ую т о б 
мен вещ еств, повы ш аю т р або
тоспособность органи зм а, за щ и 
щ аю т его  от бол езн ей .

П рирода нам дает  м ногое, 
только пользоваться е е  дарам и  
надо у м ел о  и б ер еж н о . Ягоды  
сл ед у ет  соби рать только з р е 
лы е. веточки и кустики не л о 
мать. Б ольш ой в ред  растениям  
наносит сбор  я год маш инками, 
так назы ваем ы м и «ком байн а
ми». Такой сбор  н адо за п р е 
тить. О хранять при роду — дол г  
каж дого.

М . П Е С Т О В А , 
учительница-пенсионерка.

•  Ищи свою профессию ф Читатель задает вопрос

О празднике городаПодготовительное отделение 
это рабфак 8 0  х годов. Его 

деятельность полностью отвеча
ет потребностям перестройки 
высшей и средней школы, ус
корению реформы всего народ
ного образования.

В Вологодском педагогичес
ком институте с 1982 года ра
ботает заочное подготовитель
ное о г деление, через которое 
пришли подготовку для поступ
ления в вуз около 6 0 0  моло
дых рабочих, военнослужащих, 
умоленных н запас, колхозни- 
кон. пионервожатых, секрета
рей комсомольских организаций 
с производства, председателей  
профсоюзных комитетов.

Ежегодно отделение ведет 
прием слушателей с 1 августа 
до конца сентябри, организует 
вступительное собеседование с 
поступающими и готовит их к 
уче бе н педвузе в течение 9  
месяцев. Слушатели дважды в 
месяц, по субботам и воскресе
ньям. приезжают на стационар
ные учебные занятия. Практи
ка подтверждает, что только 
выполнением контрольных ра
бот по учебным дисциплинам 
хорошего качества подготовки 
глушите left не обеспечить. По- 
рт ...у регулярное прослушива

ние лекций и выполнение прак
тических работ, участие в с е 
минарских занятиях —  залог  
успеха будущ его студента. Вы
пускные экзамены в июне каж
дого года наглядно демонстри
руют правильность такого вы
вода. Те из слуш ателей, кто 
регулярно посещал занятия (а 
их около 6 0  процентов), у с 
пешно сдают экзамены и стано-

Рабфак 80-х
нятся студентами избранного 
факультета дневной или заоч 
ной формы обучения.

Вот и н закончившемся уч еб
ном году 54  слуш ателя стали 
студентами. Немало из окон
чивших подготовительное отде
ление уж е работают учителя
ми. тренерами, инструкторами 
по спорту, методистами произ
водственной гимнастики и т. д. 
Мы убеж дены , что они станут 
прекрасными педагогами.

Близится начало нового при
ема на заочное подготовитель
ное отделение, Хочется верить,

что в условиях перестройки, в 
ходе коренной реформы народ
ного образования к нам придут  
наиболее достойны е, лучш ие 
производственники. отличники 
боевой и политической подго
товки из рядов В ооруж енны х  
Сил.

БолыАую помощь в отборе  
лучшей молодеж и для направ
ления на наше подготовитель
ное отделение должны оказать  
горкомы и райкомы комсомола, 
где ж елаю щ ие учиться у  нас 
могут познакомиться с услови
ями приема на наш е отделение, 
получить бланки направлений. 
А чтобы получить всесторон
нюю информацию, лучш е всего  
обращаться в институт, в дек а
нат заочного подготовительного 
отделении. Н адо помнить, что 
требования к поступающим на 
ЗПО растут и с точки зрения  
производственного стаж а (не 
менее двух лет), и социальной  
активности, общ его ’ кругозора, 
идейной устремленности.

Выбравших дорогу в педаго
гический институт ж дем  с на
деждой!

В. ГОСТИНЦЕВ,
доцент ВГПН. кандидат
исторических цаук.

В  августе наш ем у городу  
Тотьма исполняется 8 5 1  год. 
В минувш ем году зн ам енатель
ную дату отметили хорош о, на
долго останутся в памяти про
веденны е мероприятия. Р авн о
душ ны х не бы ло — все приво
дили свой город в порядок, 
много сделали по его бл агоуст
ройству предприятия. С ооруж е
ны декоративны е заборы , по-

Р еш ения исполкома город
ского Совета о  еж егодном  го
родском празднике нет. Ни гор
исполком. ни отдел культуры  
не располагают средствам и для  
празднования, а 8 5 0 -л ет н е То
тьмы только отделу культуры  
обош лось в 15 тысяч рублей.

14 августа текущ его года  
будет проводиться праздник  
«Д ень города», он приурочен к 
Д ню  строителя. В  его програм 
ме — больш ой праздничный  
концерт. народны е гуляния, 
вечер отды ха, развлекательны е  
программы, а такж е спортив
ные состязания. Б удут  прово
диться экскурсии по городу, от

краш ены  ф асады  дом ов, преоб- 
отрази ли сь скверы .

П о-м оем у, городской С овет  
принимал реш ени е еж его д н о  
проводить праздник гор ода . 
Х отелось бы знать, как гото
вятся к нем у тотьмнчн, Р П У  
ж нлнщ но - ком м унального хо 
зяйства, отдел  культуры ?

П. С Е Л И В А Н О В С К И П . 
п р ед сед а т ел ь . квартально
го ком итета. v . f

крыт вход на колокольню . Р а 
ботники торговли организую т  
праздничную  ярм арку.

О бращ аем ся к ж ителям  горо
да с  просьбой готовиться к 
празднику вм есте с нами. В 
первую  очередь необходим о на
вести чистоту н порядок у  ж и
лых дом ов, учреж дений н орга
низаций города. К празднику  
город д о л ж ен  быть чистым.

П риглаш аем гармонистов, ча
стуш ечников. всех, кто ум еет  
веселиться и веселить других, 
принять участие в празднике.

'Л . М Е Л Ь Н И К О В А , 
зав . отделом  культуры  
райисполком а,

Руководит ель отвечает
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ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ
Ни одни документ в столи

цах натовских стран не изуча
ют сейчас, пожалуй, так тща
тельно. как решения состояв
шегося на прошлой неделе в 
Варшаве совещания Политичес
кого Консультативного комите
та государств — участников 
Варшавского договора. И это 
понятно — там изложена уточ
ненная и детализированная 
программа сокращения воору
жений и укрепления доверия 
на европейском континенте. 
Она затрагивает жизненно важ
ные интересы всех народов 
«Общего европейского дома». 
Причем поставлены также во
просы. которые требуют от чле
нов НАТО конкретных и неза
медлительных ответов.

Что же это за программа и 
какова ее цель? Комментируя 
решения ПКК государств — 
участников Варшавского дого
вора, мировая печать и поли-

оруженню. Что касается пос
леднего пункта, то руководите
ли стран социалистического со
дружества представили деталь
ные предложения, призвав на
чать переговоры безотлагатель
но — уже в этом году. По 
мнению государств — участни
ков Варшавского договора, со
кращение вооруженных сил и 
обычных вооружений на всей 
территории от Атлантики до 
Урала можно было бы осуще
ствить в три этапа. На первом 
этапе силы обоих блоков следо
вало бы довести до равных 
(сбалансированных) уровней, 
причем ниже существующих 
сейчас у каждой из сторон. На 
втором этапе войска и воору
жения обоих блоков были бы 
сокращены примерно на чет
верть (примерно на пэлмилли- 
она человек). И, наконец, про
должающееся сокращение на 
третьем этапе должно привести

Беседа на междунарсд ь ые п елы

тическне деятели чаще всего 
отмечают две ее важнейшие 
черты. Во-первых, реализация 
в полном объеме выдвинутых 
социалистическими странами 
предложений придаст существу
ющим в Европе двум военным 
блокам исключительно оборо
нительный характер. Иными 
словами, каждая из сторон бу
дет иметь достаточно сил, что
бы защитить себя, но недоста
точно, чтобы предпринять аг
рессию. Во-вторых, инициативы 
СССР и его союзников призва
ны сделать процесс разоруже
ния необратимым, ускорив его 
в ближайшее же время.

Совещание прежде всего вы
делило главные черты в облас
ти разоружения в Европе и во 
всем мире (при этом была при
нята во внимание позиция ру
ководителей натовских стран, 
занятая ими на последней сес
сии совета НАТО). Речь идет 
о 50 процентном сокращении 
стратегических наступательных 
вооружений СССР и США, пол
ном и всеобщем запрещении 
испытаний ядерного оружия, 
заключении конвенции о пол
ном запрещении химического 
ор.ужня и уничтожении его за
пасов, сокращении вооружен
ных сил и обычных вооруже
ний в Европе при соответству
ющем снижении военных рас
ходов.

Изложенные в первых . трех 
пунктах цели касаются не толь
ко Европы, но носят глобаль
ный характер. Соответствую
щие переговоры ведутся в Же
неве между СССР и США, а 
также на конференции по раз-

Не заблуди
Наступил ягодно-грибной се

зон. В свободные дни все чаще 
люди идут к своим излюблен
ным местам, чтобы запастись 
дарами природы. Однако не на
до забывать, что лес не только 
щедр, порой он бывает суров к 
человеку. Каждый год исчеза
ют граждане, особенно из чис
ла лиц преклонного возраста, 
душевнобольных, со слабым 
здоровьем. Так, 9 августа 1976 
года ушел в лес за ягодами и 
не вернулся Г. В. Суханов, 
1930 г. р., 30 августа минув
шего года — А. В. Щуровской, 
1930 г. р., С. М. Пекина, 1976 
г. р., разыскиваем с 30 декаб
ря прошлого года.

к тому, что силы обеих сторон 
обретут строго оборонительный 
характер.

14а рассмотрение Запада 
представлен также ряд мер, 
призванный исключить возмож
ность внезапного нападения. 
Имеется в виду и обмен дан
ными. и объективная система 
контроля за выполнением до
стигнутых договоренностей.

Такова платформа социалис
тических стран. Разумеется, 
чтобы пойти дальше в деле ра
зоружения, нужна добрая воля 
и другой стороны, ее согласие, 
по крайней мере, не нажимать 
на тормоза. Общественность, 
широкие политические круги по 
обе стороны Атлантики высоко 
оценили инициативу Москвы и 
ее ссюзников и требуют такой 
же решимости от своих прави
тельств, руководства Северо- 
Атлантического блока. •

Однако изложенные в Вар
шаве идеи по-разному встрети
ли те, кто определяет полити
ку натовских стран. Их в це
лом одобрили в Бонне. Более 
сдержанной оказалась реакция 
в Лондоне. Как отмечает фран
цузская газета «Либерасьон», 
ответ США «рискует быть 
весьма неопределенным в све
те внутренних предвыборных 
забот».

Между тем время не ждет. 
Бездействие может затянуть 
тучами просвет на европейском 
горизонте, пробитый недавно 
советско - американским дого
вором о ликвидации ракет сре
дней и меньшей дальности.

В. ВАСИЛЕЦ. (ТАСС).

гесь в 'лесу I
Высокие температуры, рез

кие перепады атмосферного да
вления могут повлечь потерю 
ориентации на местности или 
резкое ухудшение здоровья. А 
лес — не городская улица, и 
если человек один, то помощи 
ждать не от кого. Так что со- 
ветуем в лес в одиночку не хо
дить, особенно если чувствуете 
слабость или недомогание.

Л. ДЬЯЧКОВ, 
оперуполномоченный угро
зыска РОВД.

Редактор 
В. 3 . СОРКИН

•  Реклама •
ВТОРНИК, 20 ИЮЛЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 0.30
— «120 минут*. 8.35 — П. Гне- 
днч. «Холопы*. Фильм-спек
такль. 15.40 — «Язеп Витолс*. 
Фильм-концерт. 16.10 — Мульт
фильм. 16.30 — Премьера четы- 
рсхсерийнрго худ. фильма для 
детей «Осьминоги со второго 
этажа». (ЧССР). 1-я серия. 17.30
— «Наш сад*. 18.00 — «Нова
торы и консерваторы*. 18.45 —- 
«Сегодпя в мире*. 19.05 —По
ет мужской вокальный квартет 
Пермской филармонии. 19.45 —- 
«Резонанс». 21.00 — «Время*. 
21.40 — «Прожектор перест
ройки*. 21.50 — «Гавана ждет 
вас*. Музыкальный фильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Народное творчество*. 8.50
— Французский язык. 1-й год 
обучения. 9.20 — «В объективе
— животные». Сайгаки. 9.40 —
•Доктор Айболит*. Мультфильм. 
5-я серия. 9.50 — «Фильм — 
детям*. «Тени старого замка*. 
2-я серия. 10.30 — Француз
ский язык. 2-й год обучения. 
11.00 — «Дорога*. Худ. фильм. 
(КНДР). 12.30 — Фильм-кон
церт. 13.00 — «Сельское хозяй
ство*. Киножурнал. 13.20 —
«Дневной сеанс повторного теле
фильма*. «Огненные дороги*. 
Многосерийный худ. фильм. 1-я 
серия. 18.00 — Новости. 18.10
— Областное телевидение. 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — «...До шестнадцати и 
старше». 21.00 — «Время*. 21.40
— «Прожектор .перестройки». 
21.50 — «Свора*. Худ. фильм. 
23.20 — Волейбол.

СРЕДА, 27 ИЮЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут*. 8.35 — Премь
ера худ. фильма «Повестка в 
суд». 1-я серия. 9.45 — Фильм- 
концерт. 15.45 — «Народные ме
лодии». 16.00 — «Дела и забо
ты агропрома*. 16.45 — Премь
ера четырехсернйного худ. 
фильма для детей «Осьминоги 
со второго этажа*. 2-я серия. 
17 .4 5  — Праздник духовой му
зыки на ВДНХ. 18.15 — Жур
нал «ТелеЭКО*. 18.45 — «Се
годня в мире*. 19.05 — «Дейст
вующие лица*. 19.50 — Премье
ра худ. фильма «Повестка в 
суд*. 1-я серия. 21.00 — «Вре
мя*. 21.40 — «Прожектор пе
рестройки*. 21.50 — «Всесоюз
ная читательская конференция».

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ*

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
26 июля — новый цветной 

художественный фильм «Ра
зорванный круг». Сеансы: в 17, 
19 (удл.), 21-10.

27 июля — «Нужна соли
стка». Сеансы: в 17, 19 (удл.), 
21 - 10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
26 июля — «Магистраль». 

Сеансы: в 19 (удл.). 21-10.
27 июля — «Лидер». Сеан

сы: в 19 (удл.). 21-10.
На сеансах в 17 часов — 

мультфильмы.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ШОФЕР и СТОРОЖ Тотем- 
ским хлебоприемным предпри
ятием. Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

НЯНИ и ПРАЧКА на посто
янную работу детяслямн №  3 
(«Березка»). Обращаться в от
дел по труду райисполкома.

ПРОДАЕТСЯ половина дома 
в г. Тотьма, ул. Луначарского, 
37. Обращаться по адресу: ул. 
Строителей, 6.

Куда пойти учиться?
КРАСАВИНСКОЕ СПТУ-13

объявляет набор учащихся на 
1988—89 учебный год по сле
дующим специальностям: 

на базе 8 классов: 
ткач;
прядильщица;
швея-контролер;

портной женского легкого 
платья.

Срок обучения 3 года. Вмес
те с профессией учащиеся по
лучают среднее образование, 
находятся на полном государ
ственном обеспечении, выпла
чивается стипендия 15 рублей 
в месяц.

На базе 10 классов: 
мотальщица (срок обучения 

10 месяцев);
закройщик (срок обучения 

полтора года).
Учащимся выплачивается 

стипендия 76 рублей в месяц. 
Иногородним предоставляется 
благоустроенное общежитие.

Объявлеяня
ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20

— Концерт. 8.55 — Немецкий 
язык. 1-й год обучения. 9.25 — 
«Доктор Айболит*. Мульт
фильм. 6-я и 7-я серии. 9.45 —
«В объективе — животные*. 
Малый лебедь. 10.05 — «Фильм
— детям*. «Теин старого зам
ка». 3-я серия. 11.10 — «Сво
ра». Худ. фильм. 12.30 — «О 
тебе и обо мне*. Песни Ю. Ан
тонова. 13.20 — «Дневной сеанс 
повторного телефильма*. «Ог
ненные дороги*. 2-я серия. 18.00
— Областное телевидение. 18.55
— Баскетбол. В перерыве
(19.40) — «Спокойной ночи, ма
лыши!*. 20.45 — Анонс про
граммы «Песня-88*. 21.00 —
«Время». 21.40 — «Прожектор 
перестройки*. 21.50 — «Вы по
мните, маэстро*. Фильм-кон- 
це?т.

ЧЕТВЕРГ, 28 ИЮЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30 

— «120 минут*. 8.35 — Премь
ера худ. фил*мя «Повестка в

суд*. 2-я серия. 9.50 — «Я да
рю вам песню*. 15.45 — «Пяти
летка: дела и люди*. 16.15 — 
Премьера четырехсерийного худ. 
фильма «Осьминоги со второго 
этажа*. 3-я серия. 17.20 — С. 
Рахманинов. Концерт № 2 для 
фортепиано с оркестром до ми
нор. 18.00 — «...До шестнадца
ти и старше*. 18.45 — «Сегодня 
в мире*. 10.05 — Мультфиль
мы. 19.35 — Играет заслужен
ная артистка РСФСР Э. Моек- 
внтина (арфа). 19.45 — Премь
ера худ. фильма «Повестка в 
суд*. 2-я серия. 21.00 — «Вре
мя*. 21.40 — «Прожектор пе
рестройки». 21.50 — «Акту
альный объектив».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20 
— Концерт. 9.05 — Испанский 
язык. 1-й год обучения. 9.35 — 
«Вук». Мультфильм. 1-я серия. 
10.10 — «Полоцкая жемчужи
на*. Научно-популярный фильм. 
10.30 — «Фильм — детям*.

•  Реклама •
•Топи старого аямка*. 4-я се
рия*. 11.05 — Испанский язык.
2-й год обучепия. 11.35 —«Семь 
криков в океане*. Худ. фильм.
13.00 — Премьера док. фильма 
«Что почем». 13.30 — «Дневной 
сеанс повторного телефильма*. 
«Огненные дороги*. 3-я серия.
18.00 — Новости. 18.10 — Об
ластное телевидение. 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!*. 
20.15 — Премьера док. фильма 
•Сарыозек: прощай, оружие!». 
20.30 — Ритмическая гимнас
тика. 21.00 — «Время*. 21.40— 
«Прожектор перестройки». 21.50
— «Знна-Зинуля*. Худ. фильм. 

ПЯТНИЦА, 29 ИЮЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут*. 8.35 — Пре
мьера док. фильма «Пусть бу
дет вечной твоя мелодия*. 9.05
— «Действующие лица*. 9.50—
• Мы идем искать*. 15.45 —«От
чего и почему*. 16.15 —  «Дела 
артельные*. 16.45 — Премьера 
четырехсернйного худ. фильма 
для детей «Осьминоги со второ
го этажа*. 4-я серия. 17.50 — 
Программа Волгоградской 'сту
дни телевидения. 18.45 — «Се
годня в мире». 19.05 — Курсом 
XIX партконференции. 19.30 — 
•Кинопанорама*. 21.00 —«Вре
мя*. 21.40 — «Прожектор пе
рестройки*. 21.50 — «Аншлаг! 
Аншлаг!». Выпуск 4-й. 23.05 — 
«Интерсигнал*. 23.35 —
• Взгляд*.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— Фильм-концерт. 8.50 — Ан
глийский язык. 1-й год обуче
ния. 9.20 — «Вук*. Мульт
фильм. 2-я серия. 9.55 — *250 
часов с Лениным*. Научно-по
пулярный фильм. 10.15 —
•Фильм — детям*. «Тени ста
рого замка*. 5-я серия. 10.50 — 
Апглийский язык. 2-й год об
учения. 11.20 — «Зина-Зинуля*. 
Худ. фильм. 12.45 — «В согла
сии с природой*. 13.25 —«Днев
ной сеанс повторного телефиль
ма*. «Огненные дороги*. 4-я се
рия. 18.00 — Новости. 18.10 — 
Областное телевидение. 19.25 — 
Док. фильм «Тавец в инвалид
ной коляске, или Предисловие*. 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!*. 20.15 — Реклама. 20.20 
— Концерты фестиваля «Праж
ская весна*. 21.00 — «Время». 
21.40 — «Прожектор перест
ройки*. 21.50 — Худ. фильм 
«Очная ставка*.

♦  П О З Д Р А В Л Я Е М !
д. Паново,
ПАНОВОЙ 

Галине Васильевне. 
Поздравляем с 55-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья на долгие годы, счастья. 
Благодарим за многолетний до
бросовестный труд.

Правление, партком, проф
ком, цех животноводства 
колхоза «Родина».

Вожбал, д. Паново, 
ПАНОВОЙ 

Галине Васильевне.
С днем рожденья поздравля

ем и от всей души желаем, 
чтобы славился ваш дом ми
ром. лаской и теплом.

Сестра, Бачалднны, Рас- 
щеперины, Щукины.

г. Тотьма, 
ГЛАДКОВУ

Леониду Константиновичу. 
Поздравляем с 60-летием и 

выходом на заслуженный от
дых! Желаем доброго здоровья, 
долгих лет жизни. Благодарим 
за добросовестный труд. 

Коллектив работников 
РПУ жилищно-коммуналь
ного хозяйства.

д. Варницы, 
КАПУСТИНУ 

Ивану Николаевичу. 
Дорогой муж, папа, дедуш

ка! Поздравляем с 60-летием. 
Желаем радости, добра, душев
ного тепла, крепкого здоровья, 
долгих лет жизни на радость 
всем нам.

Жена, дети, внуки.

Тотемское РПУ жилищно- 
коммунального хозяйства рас
полагает автотранспортом для

вывозки дров населению города 
с лесозавода Сухонского лес
промхоза.

Выражаем глубокое собо
лезнование Батюшкову Ва
лентину и детям по поводу 
безвременной смерти жены 
и матери

НИНЫ.
Жильцы дома.

Работники детяслей 2 
н родители выражают глу
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти

ЗЯТЮШКОВОН 
Нины Валентиновны.

Администрация, профсо
юзный комитет совхоза «То- 
темскнй» выражают глубо
кое соболезнование Жилин- 
ской Елизавете Александро
вне, детям и родственникам 
по поводу смерти

Ж и л и н с к о г о
Николая Николаевича.

Коллектив межхозяйст
венного лесхоза выражает 
глубокое соболезнование Бе* 
ресневнч Василию Анатоль
евичу по поводу безвремен
ной смерти матери

БЕРЕСНЕВИЧ 
Аполлинарии Яковлевны.
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